

PROGRAMME 2023



ASSOCIATION SUPER LICORNE

151 route de Vernier, 1214 Vernier www.superlicorne.ch association.superlicorne@gmail.com IBAN: CH30 0900 0000 1404 5570 3





L'allure de Super Licorne ne ralentit pas. En 2023, l'association galope d'un pas sûr et déterminé vers la suite de ses aventures. L'équipe évolue et s'agrandit. De nouveaux visages viennent apporter leur enthousiasme et leurs compétences. La structure et l'organisation de l'association se renforcent, l'état d'esprit et les méthodes restent les mêmes. Plus que jamais convaincue de la pertinence de ses actions, Super Licorne déborde d'énergie et d'idées pour l'avenir.

Les ambitions folles de l'année passée, portées par un climat post-pandémie euphorisant, n'ont pas toutes été réalisées. Pas encore! Plusieurs projets d'envergure ont été initiés et seront poursuivis en 2023. Des sorties voiles entre femmes aux ateliers de production radiophoniques pour les ados en passant par les expéditions montagnardes en Valais, les week-ends de camping à vélo et la réalisation d'un court-métrage... Quel programme!

Tous les projets présentés sont le fruit des affinités et de la soif de transmission des membres de l'équipe, qui, chaque mois élaborent un planning qui allie envies, disponibilités et demandes des bénéficiaires. Le tout en s'adaptant aux saisons, à la météo et aux réalités sanitaires, politiques et sociales des centres d'hébergement collectifs.

Après 8 ans, Super Licorne s'est octroyé quelques touches de confort: une rambarde a enfin été installée sur l'escalier du bureau et les trois bus (le Poney, le Veau et la Licorne) ont trouvé des places fixes et couvertes. L'association s'est également dotée de matériel de camping de qualité et a augmenté son stock d'habits chauds en vue des sorties hivernales.

Et que dire des nombreux partenariats qui se pérennisent et s'étoffent chaque année un peu plus? C'est peut-être ce dernier point qui illustre le mieux les forces multiples et variées qui composent l'association. Au fil des années, Super Licorne a développé des liens forts aussi bien institutionnels qu'associatifs. Son réseau, son équipe enthousiaste et ses merveilleux.euses bénéficiaires promettent des lendemains radieux pour la galaxie Super Licorne, à commencer par l'année 2023!

DITC

L'association Super Licorne est née en 2015 avec la volonté de proposer des activités pour les personnes qui vivent au foyer des Tattes. Ce centre d'hébergement collectif géré par l'Hospice Général héberge plus de 500 personnes pour la plupart en situation de migration. Le système législatif de l'asile suisse ainsi que le manque d'infrastructures adaptées placent ces personnes dans des situations de précarité financière et d'isolement social.

L'objectif de Super Licorne est d'offrir aux habitant·e·s du foyer des Tattes, mais également aux résident·e·s. provenant d'autres centres d'hébergement pour personnes migrantes à Genève, la possibilité de découvrir leur environnement social, géographique, naturel et culturel à travers des sorties et activités proposées à Genève et en Suisse romande. L'association travaille en partenariat avec différentes structures d'accueil et d'animation afin de proposer chaque année un programme d'activités riche et varié. Super Licorne tend à créer des liens sociaux et des possibilités d'intégration pour ses bénéficiaires tout en améliorant leur niveau d'indépendance. Les activités proposées se déclinent en fonction des différents publics du foyer (enfants, adolescent·e·s, jeunes adultes, femmes, familles). Certaines prestations prennent la forme de projets ponctuels (fêtes, ateliers artistiques), d'autres ont lieu de manière hebdomadaire ou sur une base mensuelle. Des activités sont proposées le mercredi après-midi, le vendredi soir, durant des week-ends ou pendant les vacances scolaires.

Depuis 2016, Super Licorne bénéficie du soutien financier de plusieurs fondations privées ainsi que d'acteurs institutionnels (Hospice Général, FASe). Les activités proposées et le nombre de bénéficiaires n'ont cessé de croître depuis la naissance de Super Licorne. L'association a atteint son rythme de croisière et propose désormais des activités douze mois par année, par tous les temps et pour tout le monde. Super Licorne se distingue par la gratuité totale des activités qu'elle propose et par sa totale indépendance dans son organisation, basée sur l'horizontalité.

L'équipe d'encadrement de l'association compte actuellement 15 membres qui travaillent pour Super Licorne en parallèle d'autres activités professionnelles. Elle regroupe plusieurs animateur·rice·s socioculturel·le·s diplômé·e·s ainsi que des géographes, anthropologues, réalisateur·trice·s de film, artistes, musicien·ne·s, enseignant·e·s, apiculteur·ice·s, mécanicien·ne·s vélo. Cette galaxie de compétences permet de proposer chaque année des activités variées et adaptées aux différents publics concernés. Le comité de l'association 2022-2023 est composé de Virginie Durussel (présidente), Jean Bernet (trésorier) et Véronique Magniny (secrétaire).

OBJECTIFS

Plusieurs objectifs structurent l'organisation de l'association et contribuent à donner un cap à son fonctionnement sur le terrain. Le projet pédagogique s'est affiné et adapté aux besoins de nos bénéficiaires depuis la création de Super Licorne en 2015 et repose sur des valeurs clés.



Envahissement de licornes au skatepark de Plainpalais

Inclusion sociale et culturelle

A travers ses activités gratuites et ancrées dans la vie sociale et culturelle genevoise, Super Licorne soutient l'inclusion des personnes en situation de migration. Les activités proposées contribuent à l'inclusion des habitant·e·s des centres d'hébergement au sein de la société genevoise, agissant ainsi contre le racisme et l'exclusion sociale. Plusieurs projets de l'association sont construits grâce à la participation active des bénéficiaires. Cette logique inclusive et participative leur permet de développer des compétences sociales et d'acquérir de la confiance personnelle.

Evasion, expression et bien-être

Promouvoir et contribuer à la bonne santé physique et mentale des personnes en situation de migration à travers des activités physiques ou créatrices est fondamental pour Super Licorne. Les activités proposent des moments d'échange, d'apprentissage et de plaisir qui permettent aux bénéficiaires d'échapper à un quotidien souvent précaire et incertain. Eté comme hiver, l'association organise des sorties en nature à la découverte des paysages suisses. Des initiations à des pratiques artistiques allant du théâtre à la gravure en passant par le rap ou la danse, sont également proposées. Super Licorne organise des visites de lieux culturels incontournables et participe à des manifestations sportives avec ses bénéficiaires. Finalement, des soirées, des week-ends et des camps de vacances rassemblent régulièrement la grande famille Super Licorne pour le bonheur de tou·te·s!

Autonomie et connaissance du milieu

Super Licorne promeut la connaissance du patrimoine urbain et naturel de la Suisse afin de permettre aux personnes en situation de migration de développer un sentiment d'appartenance dans leur société d'accueil. Un des objectifs principaux de l'association est de familiariser les bénéficiaires aux traditions et aux codes sociaux suisses en leur donnant des outils adéquats. L'association offre un contexte favorable à la pratique du français, permet la découverte de pratiques sportives et artistiques et organise des moments d'apprentissage et de partage de connaissances. Afin de soutenir l'autonomie des habitant·e·s des centres d'hébergement, Super Licorne collabore avec d'autres structures donnant ainsi aux bénéficiaires un aperçu des possibilités du bassin genevois, où ils elles pourront revenir d'eux-elles-mêmes en fonction de leurs goûts et intérêts.

APPROCHE PÉDAGOGIQUE

L'équipe de l'association Super Licorne est amenée à interagir avec des personnes issues d'origines sociales et culturelles extrêmement variées. Le CHC des Tattes rassemble une diversité de nationalités, de religions, de connaissances et d'us et coutumes impressionnantes. Les espaces de vie restreints et la promiscuité imposée aux habitant·e·s rendent le vivre-ensemble parfois difficile. De plus, les parcours de vie des habitant·e·s sont souvent tumultueux, compliqués et traumatisants. L'équipe de Super Licorne prend en compte ces réalités et adapte son travail en conséquence afin que l'ensemble des bénéficiaires puissent trouver leur place parmi les différentes activités proposées par l'association.

Valeurs éducatives et inclusion des enfants

Super Licorne propose de manière hebdomadaire des activités pour des enfants de 4 à 12 ans. Les méthodes éducatives de l'association s'inscrivent dans des valeurs d'égalité et d'inclusion. Le but est d'accueillir et d'accompagner chaque enfant dans les activités proposées en offrant un cadre bienveillant et individualisé. La résolution de conflit non-répressive, basée sur la discussion et la médiation, est un élément central de l'approche pédagogique voulue par les encadrant·e·s de Super Licorne. A travers l'expression et la clarification de leurs ressentis, les enfants trouvent des solutions ensemble. L'objectif est de créer une relation de confiance entre l'équipe d'encadrement et les enfants afin de leur permettre de vivre des moments privilégiés, dans un espace sûr et agréable.

Fonctionnement du groupe

Lors de chaque activité proposée par l'association, des règles de fonctionnement du groupe sont énoncées et acceptées en accord avec les participant·e·s. Un temps de traduction est systématiquement mis en place pour les personnes allophones. Les activités destinées à des publics adultes sont réfléchies de manière participatives. Les personnes sont incluses dans l'organisation et le fonctionnement des sorties ou séjours afin de répondre au mieux à leurs besoins et leurs envies tout en leur offrant une part d'autonomie.

Réflexion sur notre approche pédagogique et coordination avec d'autres organismes

Super Licorne entreprend régulièrement des réunions pédagogiques et des bilans internes. Elle participe à des réunions de coordination qui réunissent les associations actives au sein des centres d'hébergement collectifs et les acteurs associatifs et étatiques qui œuvrent en faveur des personnes en exil dans le canton de Genève.



Confidences au bord de l'Allondon

PUBLIC CIBLE

Les habitant·e·s du CHC des Tattes sont les bénéficiaires principaux.ales des activités proposées par Super Licorne. L'équipe accueille ponctuellement des personnes ayant quitté le CHC ainsi que des personnes qui résident dans d'autres lieux d'hébergement collectifs.

Le programme des activités s'adresse à plusieurs publics distincts: les enfants, les adolescent·e·s, les jeunes adultes, les familles et les femmes. L'association propose une offre d'activités avec une fréquence régulière des activités pour chacun des publics.

Enfants

Chaque mercredi après-midi, à 13h, quatre encadrant·e·s accueillent une vingtaine d'enfants (4-12 ans) dans la cour des Tattes. Chaque enfant s'inscrit à l'aide d'une fiche signée par ses parents. Le programme de l'après-midi est énoncé et les règles de sécurité et de vivre-ensemble sont rappelées. Les enfants sont de retour au CHC des Tattes à 17h30 après un après-midi rempli d'aventures joyeuses et de souvenirs inoubliables. Des centres aérés sont organisés à l'intention des enfants durant les vacances scolaires. Ces semaines représentent un véritable bol d'air pour ces jeunes qui sont souvent désœuvrés durant les périodes de congé. Les inscriptions pour les centres aérés se font en partenariat avec l'équipe qui administre le CHC des Tattes.

Créer du lien avec les enfants qui vivent aux Tattes représente un excellent moyen de rencontrer les familles récemment arrivées et de les intégrer aux autres activités de l'association.

Fréquence

Mercredi après-midi

4 encadrant·e·s 20 enfants 13h-18h 37 fois par an

Centre aéré

4 encadrant·e·s
20 enfants
9h-18h
25 jours par an,
lors des vacances scolaires



Le plaisir dégoulinant des glaces au chocolat



Petit-déj ensoleillé sur les bords du lac de Joux avant la course de pédalos

Ados

Les adolescent·e·s (12-18 ans) représentent un public extrêmement sensible au contexte extérieur qui peut se révéler fragile et imprévisible. Pas simples à approcher, à motiver et à fédérer ils·elles peuvent être parfois fuyant·e·s, étonnant·e·s mais toujours touchant·e·s. Super Licorne s'attache à proposer à ce public en construction, un cadre où ils·elles peuvent se retrouver tout en ayant accès à des adultes de référence en dehors du cadre familial et institutionnel (scolaire, social, judiciaire...). L'équipe d'encadrement s'applique à proposer des activités en adéquation avec leurs demandes, leurs motivations et leurs dynamiques. Des soirées, des camps et des journées sont ainsi consacrés à cette tranche d'âge.

Fréquence

Soirée	Semaine		
2 encadrant·e·s	camp ados		
15 ados	4 encadrant·e·s		
17h-22h	20 ados		
6 fois par an	6 jours par an		
Samedi	Week-end		
Samedi 2 encadrant·e·s	Week-end 4 encadrant·e·s		
2 encadrant·e·s	4 encadrant∙e·s		

Jeunes Adultes

Ce public représente une partie importante de la population qui vit au CHC des Tattes. Les jeunes adultes qui bénéficient des activités de Super Licorne font souvent face à des situations précaires, compliquées et sensibles. L'équipe de l'association s'attache à créer du lien avec les jeunes adultes et à s'adapter à leurs besoins et leurs envies pour proposer des activités adaptées. Ce public est composé de personnes le plus souvent isolées socialement, avec peu de perspectives professionnelles et n'ayant pas toujours de grands espoirs en l'avenir. Pour offrir une bouffée d'air frais aux jeunes adultes et leur permettre de se rencontrer, Super Licorne leur propose des soirées, des journées et des week-ends placés sous le signe de la convivialité et du partage.



Rap farsi sur instru genevois

Fréquence

Soirée

2 encadrant·e·s 15 personnes 17h-22h 6 fois par an

Course à pied

2 encadrant·e·s 15 personnes 17h-19h 20 fois par an

Samedi

2 encadrant·e·s 15 personnes 9h-18h 3 fois par an

Week-end

4 encadrant·e·s 20 personnes 1 fois par an



Pique-nique savoureux aux Bains des Pâquis

Femmes

Suite à plusieurs demandes émanant de bénéficiaires, l'association a décidé de proposer des moments dédiés uniquement aux femmes. Il en résulte des aspects extrêmement positifs que ce soit en termes d'émotions, de partages et d'échanges. Ces moments donnent l'occasion à des femmes encore trop souvent reléguées au domaine privé, et confinées à des rôles de soins, en tant que mères et/ou d'épouses, de se réapproprier leur individualité dans un cadre sûr et bienveillant. C'est aussi un prétexte pour elles de faire garder leurs enfants par les pères, et de s'offrir un instant de plaisir entre femmes. Les encadrantes de Super Licorne sont toujours très enthousiastes à l'idée de ces moments qui prennent la forme de soirées ou de journée et qui rencontrent systématiquement un grand succès.

Fréquence

Soirée

2 encadrant·e·s 15 personnes 17h-22h 6 fois par an

Samedi

2 encadrant·e·s 15 personnes 9h-18h 3 fois par an

Familles

Les familles en situation de migration sont nombreuses au CHC des Tattes. Pourtant, les infrastructures ne sont pas adaptées à la vie familiale. Promiscuité, absence de confort, relations complexes avec leur environnement (institutionnel ou de voisinage) et stress sont souvent de mise. Les activités familles permettent aux parents et aux enfants de partager des moments privilégiés en plein air, loin de la ville et ses soucis. L'équipe de Super Licorne encadre ces moments de collectivité où différentes familles vivent ensemble durant un ou plusieurs jours. Entraide, solidarité, tolérance et joie sont les maîtres mots de ces moments merveilleux dédiés aux familles qui restent systématiquement dans la mémoire de l'ensemble des participant·e·s.

Fréquence

Samedi

4 encadrant·e·s 32 personnes 9h-18h 10 fois par an

Week-end

5 encadrant·e·s40 personnes7 fois par an

Le paysage suisse ou le meilleur fond vert du studio Licorne



Tout public

Deux fois par an, Super Licorne organise une grande soirée festive qui rassemble jusqu'à 100 personnes. Ces soirées rythment l'année de Super Licorne et permettent la représentation d'ateliers artistiques réalisés en amont et l'intervention de musicien·ne·s et de cuisinier.ère.s issu·e·s de la migration. Elles représentent aussi un prétexte pour se rencontrer, rire, danser, chanter et se défouler. Ces moments festifs qui accueillent l'ensemble des publics de l'association sont plébiscités chaque année par de nombreux.ses bénéficiaires ainsi que par l'ensemble de l'équipe Super Licorne.

Fréquence

Soirée 5 encadrant·e·s 100 personnes 17h - 22h 2 fois par an



lade pour petit-e-s et grand-e-s

Activités sportives et plein air

Prendre le large le temps d'une journée, d'un séjour, à la découverte du patrimoine naturel et immatériel suisse est rendu possible grâce aux activités sportives proposées par Super Licorne qui contribuent au bien-être physique et mental des bénéficiaires. Elles représentent une occasion d'élargir son réseau social dans un cadre convivial et l'opportunité de se familiariser avec le territoire suisse, ses paysages, sa faune et sa flore tout en expérimentant les pratiques sportives qui s'y rattachent.

Ces activités, en rupture avec le quotidien précaire et incertain des personnes en situation de migration, représentent pour elles/eux un espace pour souffler, se ressourcer et se renforcer. Afin de rendre accessible l'apprentissage de pratiques sportives nécessitant des savoirs-faire spécifiques et du matériel adéquat, Super Licorne s'allie à différentes structures institutionnelles et associatives portées par la même envie. La voile, le skateboard, l'escalade, le vélo, la randonnée en montagne, etc, deviennent des possibilités pour tout·e·s.

Initiation aux sports nautiques / à l'eau

Un saut dans le lac après le travail ou un après-midi à la piscine en plein été sont des pratiques qui font partie du quotidien des genevois.ses. Elles nécessitent toutefois une connaissance du milieu naturel, quelques notions de sécurité et la maîtrise de la natation.

Dans le cadre de ces activités, Super Licorne accompagne de nombreux. ses enfants et adultes dans ce processus d'initiation à l'eau. En effet, le rapport à l'eau est compliqué pour une grande partie de nos bénéficiaires qui ne savent souvent pas nager. Notre équipe souhaite poursuivre cette initiation à l'eau lors de sorties en nature ou sous la forme de cours de natation en piscine dispensés par des personnes agréées.

Profiter des saveurs du lac, c'est aussi glisser sur ses flots, le vent en poupe! Cette année, Super Licorne renforce sa collaboration avec la Grève Nautique et l'association Anyone Can Sail dans le but de rendre accessible les sports nautiques aux habitant·e·s des Tattes. En effet, les sorties voiles organisées en 2022 ont rencontré un énorme succès auprès de nos bénéficiaires. Prendre le large sur un voilier permet une déconnexion physique et mentale avec le quotidien et procure une sensation de liberté. Le contact de l'eau, du soleil et du vent sont revitalisants et sources de nouvelles énergies. L'apprentissage de la navigation à voile quant à elle est un outil qui contribue à une prise de confiance en soi et en ses capacités et favorise l'émancipation. Ne vous étonnez donc pas si vous apercevez sur le Léman une licorne lors du prochain Bol d'Or!



Toutes voiles dehors pour une sortie sur le lac euphorisante

Le grand air de la Montagne

Les excursions en montagne c'est le bonheur. Les weekends et les mini-camps sont pris d'assaut par les familles, réjouies à l'idée de s'accorder quelques jours de vacances hors de la ville, proche des sommets enneigés. Le dépaysement est renversant, l'air frais vivifiant, les enfants libres et heureux/ses et les parents ravi·e·s.

Ces escapades s'organisent autour de la découverte du patrimoine naturel et immatériel des régions montagneuses suisses, à travers des visites culturelles, des rencontres avec la population locale et des activités sportives. Le cadre collectif de ces sorties tend à favoriser les échanges interculturels, l'entraide et la vie en communauté.

A chaque saison ses pratiques. Lorsque les premières perce-neiges apparaissent dans les champs, Super Licorne s'aventure sur les sentiers de randonnées de moyenne montagne dans le Jura ou les Alpes, à la recherche des lacs glaciaires, des barrages d'altitude ou d'un rocher à escalader. Dès l'arrivée des premiers flocons, place aux sports de glisse. Courses folles en luge, initiation acrobatique au ski de piste, glissades en ski de fon et aventures poudrée en raquettes sont au programme.

L'un des objectifs de 2023 est de répondre aux envies des personnes qui souhaitent s'investir au-delà de l'expérimentation occasionnelle en proposant un panel d'activités, de cours et de séjours destinés à des publics avertis et en bonne condition physique. Des sorties d'escalade en salle et en extérieur avec des moniteur-ice·s agréé·e·s, des séjours d'alpinisme avec des guides de haute montagne, ou encore des randonnées plus engagées sur plusieurs jours sont prévues pour un public motivé et demandeur d'activités physiques exigeantes.

De manière générale, les activités à la montagne permettent de familiariser les bénéficiaires avec la vie au grand air via le camping, les feux de camp, la cuisine en plein air et les nuits à la belle étoile. L'association dispose d'une base de matériel de montagne (camping, habits, cordes etc.) et souhaite continuer à investir afin de diversifier et d'améliorer ses activités.

Sports urbains

Cette année, Super Licorne se (re)met aux sports urbains et souhaite accompagner les bénéficiaires dans la découverte des activités sportives réalisables dans le canton de Genève et ses environs.

Tout comme en 2022, Super Licorne poursuit ses entraînements réguliers de course à pied. En décembre, la Course de l'Escalade est l'occasion de participer à une manifestation locale tout en découvrant la vieille ville au galop.

Une participation au Tournoi de Foot Antiraciste est également prévue au mois de juin. En aval, des entraînements réguliers destinés aux adolescent es et aux jeunes adultes fan du ballon rond sont organisés. En 2023, l'équipe de Super Licorne essayera de passer le cap des quarts de finales atteint en 2022 pour le plus grand bonheur de l'équipe et de ses supporter rice.s

Cette année, Super Licorne roule avec l'association Roockie Slash. Paré·e·s de genouillères, de coudières, d'un casque et d'un skateboard, les jeunes (et moins jeunes) partent à l'assaut du fameux bowl du skatepark de Plainpalais, sous l'oeil aiguisé des expert·e·s de la glisse locale. Les cascades, les figures et les rires sont au rendez-vous. C'est aussi l'opportunité pour les plus téméraires de s'inscrire de manière autonome aux cours hebdomadaires du skatepark et de se plonger dans la culture skate.

Le vélo reste un point fort du programme d'activités. Dès le retour du printemps, Super Licorne s'associe à la Bicyclette Bleue qui s'installe dans la cour du foyer des Tattes pour y déployer ses outils et son savoir-faire dans le but de convier les résident es à l'auto-réparation. Ces ateliers vélos mensuels ont pour but d'encourager la "vélonomie" (autonomie appliquée au vélo), tout en proposant un moment d'échange convivial autour d'un goûter.

En parallèle à ces ateliers, des tours à vélo sont organisés en ville, en campagne, à la journée ou sur un week-end, voire lors d'un camp itinérant. Ils permettent le dépaysement, la méditation ou le défoulement, ainsi que la découverte de la magie du voyage à vélo à la force du mental et des mollets.





Sorties culturelles et projets artistiques

Proposer des expériences culturelles et artistiques fait partie de l'ADN de Super Licorne. Libérer la créativité et l'imagination est une condition nécessaire à l'épanouissement individuel et identitaire. La culture permet de créer des liens collectifs et de renforcer la solidarité. L'art est un outil vers l'exploration de son imaginaire, le développement de sa confiance et la valorisation de ses potentiels. Les différentes pratiques artistiques représentent un levier de dialogue interculturel facilitant l'inscription et l'autonomisation dans la société locale. De plus, l'engagement de Super Licorne pour la pratique artistique résulte d'une volonté de pallier le manque d'accès au milieu culturel pour les personnes en situation de migration à Genève. En plus des multiples animations culturelles et artistiques qui jalonnent systématiquement le programme de Super Licorne, deux grands projets sont prévus en 2023.

Projet Théâtre et anthropologie : "Correspondance"

Un projet de plusieurs semaines alliant théâtre, anthropologie et installation sur le thème de la correspondance est prévu pour 2023. Ce projet fait suite à une première édition de cette proposition pluridisciplinaire effectuée en 2022. La magnifique représentation finale ainsi que les retours extrêmement positifs des participant·e·s ont amené à la volonté de réitérer un projet théâtrale.

Le début du projet, réalisé en collaboration avec la Compagnie Sputnik, est prévu pour mai 2023. Trois journées auront pour but d'initier les bénéficiaires de l'association à différents médiums artistiques lors d'ateliers, de visites de musées ou encore de pièces de théâtre. Dans un deuxième temps, une semaine d'ateliers se déroulera en juin, en accueil libre à l'ABARC, permettra la constitution d'un groupe qui travaillera sur la thématique de la correspondance. Ensuite, deux semaines en juillet feront l'objet de l'approfondissement du projet à travers divers ateliers: photos, vidéo-anthropologie, danse-théâtre et arts plastiques. Ces ateliers seront agrémentés d'un travail de réalisation de portraits-entretiens anthropologiques qui seront intégrés à la représentation finale. Cette dernière sera présentée lors d'une grande soirée tout public qui sera assurément l'un des événements incontournables de l'année!

Réalisation d'un film court-métrage: "L'envers du Monde"

Super Licorne compte déjà deux courts et un long métrage à son actif, et elle ne compte pas s'arrêter là! En 2023, la semaine de centre aéré du mois d'octobre sera à nouveau l'occasion de réaliser un court-métrage de A à Z. Au-delà du jeu, les enfants réaliseront également les costumes, le maquillage, la musique et la danse ainsi que la narration. Accompagné·e·s par des professionnel·le·s: Valentin Rotelli, monteur-réalisateur, Jessica Decorvet, artiste, costumière, cinéaste, et Prosper Thon, chanteur-musicien qui réalisera la bande-son grâce à un recueil de voix et bruits d'enfants, le film "L'envers du Monde" promet d'être un grand succès! La semaine de tournage sera encadrée par une équipe d'encadrant·e·s Super Licorne afin d'assurer une diversité de propositions et une marge de liberté durant ces quelques jours qui s'annoncent, comme sur un vrai plateau de tournage, intenses.

"L'envers du Monde" est un film dont les images sont projetées à l'envers. Lorsque les enfants marchent en avant, l'écran les montre marcher à l'envers. A l'inverse, si les enfants avancent à reculons, le film les montrera dans le sens habituel. Entre construction et destruction, sobriété et explosivité, silence et sonorités étranges, ce court-métrage est pensé tout en contraste. La réalisation de ce film offre la possibilité aux enfants de s'essayer à différents médiums artistiques, qui leurs sont rarement accessibles (la caméra et le son notamment), mais où ils et elles sont également mis en lumière, "starifié·e·s" et fier.ère.s d'elles et eux.

Pour clôturer la semaine en beauté, le film sera projeté lors d'une soirée publique, rassemblant l'ensemble des participant·e·s ainsi que l'équipe technique et les parents.

Visites, sorties culturelles et ateliers créatifs

Au-delà de ces deux grands projets, l'association peut compter sur la diversité des propositions de l'agenda genevois pour proposer un programme culturel divers et variés. Quelques visites incontournables rythment les journées hivernales et parfois pluvieuses : le Musée d'Art et d'Histoire, le Vivarium de Meyrin, le Musée d'Histoire Naturelle ou le MAMCO. Différents festivals tels que le Petit Black Movie, Filmar ou encore Animatou sont l'occasion pour les enfants de découvrir le cinéma dès leur plus jeune âge.

Super Licorne a établi des partenariats particuliers avec plusieurs structures, qui partagent les valeurs de l'association. C'est le cas notamment de l'association Rinia Contact qui organise de nombreuses activités et invite régulièrement le public femme de Super Licorne.

L'association collabore aussi avec l'API (Association du Patrimoine Industriel), qui propose plusieurs ateliers (typographie, linogravure et plus encore...) dans un espace magique et hors du temps.

Le Théâtre du Loup et le théâtre Am Stram Gram permettent à l'association de bénéficier de tarifs avantageux sur un large choix de spectacles et donnent l'occasion aux enfants de découvrir l'univers et l'imaginaire scénique, qui leur est souvent inaccessible.

La liste n'est pas exhaustive et les collaborations, tant individuelles (artistes, ou artisan·e·s) qu'associatives ou institutionnelles, sont précieuses à l'association et permettent d'offrir aux différents publics de Super Licorne un panel de propositions culturelles extrêmement diversifiées qui aiguise leur curiosité et leur esprit critique tout en leur permettent de rêver et de s'évader.

COLLABORATIONS ET PARTENARIATS

Super Licorne s'appuie sur un réseau associatif et institutionnel très fort qui s'est construit petit à petit depuis la création de l'association en 2015. Ces collaborations et partenariats enrichissent les activités proposées et permettent aux bénéficiaires d'élargir leurs horizons et découvrir de nouveaux espaces.

ABARC

Partenaire primordial de Super Licorne, l'ABARC se situe à deux pas du foyer des Tattes et accueille de nombreuses activités proposées par l'association.

Roockie Slash

Initiation aux sports de glisse pour petit·e·s et grand·e·s dans la joie et la bonne humeur. Une licorne sur un skate c'est une affaire qui roule.

Compagnie Sputnik

L'équipe talentueuse et enthousiasmante de la compagnie Sputnik revient faire vivre la magie du théâtre pour une deuxième année consécutive. On en redemande!

La Bicyclette Bleue

Le vélo c'est fantastique. La Bicyclette Bleue l'a bien compris et met ses compétences mécaniques et sa flotte de bicyclettes à disposition des activités de Super Licorne.

Tournoi de Foot Antiraciste

Super Licorne a été l'équipe frisson de l'édition 2022. En 2023 elle compte bien continuer à marquer des buts et pourquoi pas gagner le tournoi?

La Grève Nautique

"J'ai sorti la grand voile...

Théâtre du Loup

Des billets à prix sympa, des spectacles enchanteurs et un accueil toujours chaleureux! Super Loup ♥ Super Licorne

Théâtre Am Stram Gram

Une programmation qui ravit les enfants mais aussi les parents et une nouvelle collaboration qui s'annonce fantastique

Anyone Can Sail

...et j'ai glissé sous le veeeeeent "

Initiation à la voile sur le lac Léman avec la géniale équipe d'Anyone can Sail. La rumeur dit qu'une équipe Super Licorne sera en lice lors du prochain Bol d'or...



Rinia Contact

Des ateliers couture ou rap, des événements festifs et une magnifique équipe. En plus c'est des voisin·e·s!

L'API (Association pour le patrimoine industriel)

Des grosses machines hors du temps, un sous-sol rempli de trésors et des professionnelles qui accueillent régulièrement l'équipe de Super Licorne pour des ateliers de typographie, de gravure ou de bijouterie.

La FASe et ses maisons de quartier

(Pré en Bulle, Vaudagne, Aïre-le-Lignon, Undertown...)

Super Licorne organise régulièrement des visites dans différentes maisons de quartier du canton. L'occasion de partager un goûter mais aussi de découvrir d'autres espaces de rencontre pour les jeunes licornes.

L'Hospice Général et l'équipe du CHC des Tattes

Le centre d'hébergement collectif des Tattes est administré par l'Hospice général avec qui Super Licorne collabore étroitement. Des rencontres régulières ont lieu entre l'association et les assistant·e·s sociaux.ales du CHC afin de s'échanger des informations et d'adapter au mieux les activités aux besoins et désirs des habitant·e·s.

Réalisation et conception : L'équipe de Super Licorne

Graphisme: Marie Dupraz

Photos: Super Licorne avec l'autorisation des personnes

